

XI ENCUENTRO DE ESCRITORAS HISPANOCANADIENSES

Palabras de bienvenida del Sr. Manuel Talavera Espinar, Embajador del Perú en Canadá
Montreal, 31 de mayo 2024

Querida Dra. Lady Rojas Benavente, presidenta de la Asociación Crítica Canadiense Literaria sobre Escritoras Hispanoamericanas (CCLEH) y organizadora del XI Encuentro de Escritoras Hispanocanadienses;

Apreciada Dra. Sophie Lavoie, miembro del CCLEH y organizadora de este evento;
Dr. Bradley Nelson, director del Departamento de Estudios Clásicos, Lenguas Modernas y Lingüística de la Universidad Concordia;

Dra. Raquel Zegarra del Carpio-O'Donovan, miembro de la Orden de Canadá;

Cónsul General del Perú en Montreal, Ministra Evelyn Miyagui Henna;

Señores Cónsules Generales de países amigos;

Estimadas escritoras, académicos;

Apreciados amigos:

Deseo iniciar agradeciendo a la Dra. Lady Rojas Benavente por honrarme con la oportunidad de brindar unas palabras de bienvenida en este importante evento: el XI Encuentro de Escritoras Hispanocanadienses.

Este es un espacio fundamental que contribuye a visibilizar a las mujeres en la literatura, desafiando estereotipos y promoviendo una mayor inclusión en el ámbito cultural.

Nuestras escritoras hispanocanadienses vienen enriqueciendo la diversidad literaria y cultural de Canadá a través de sus escritos. Sus contribuciones a la literatura canadiense son únicas, puesto que aportan perspectivas que fusionan sus raíces hispanas con las experiencias vividas en este país, su nuevo entorno.

Asimismo, con su trabajo amplían y profundizan el espectro literario canadiense, abordando temas como la identidad y pertenencia, la inmigración y el multiculturalismo.

De primera mano conozco la calidad literaria de escritoras que nos acompañan hoy en esta sala. Como lector me he maravillado con su prosa y verso, trasladándome a diversos escenarios, empatizando con personajes, haciendo mías sus experiencias. Gracias a sus obras, la cultura de nuestra región viene ganando más adeptos, trascendiendo la barrera del idioma.

Es por ello que estos encuentros son necesarios y cruciales para dar a conocer el trabajo de nuestras literatas, preservar y promover la cultura hispana en Canadá, permitiendo que historias y tradiciones de nuestra región sean compartidas y apreciadas por una audiencia mayor.

Resalto y aplaudo el esfuerzo y compromiso de cada una de ustedes para seguir impulsando nuestra literatura. Gracias por tener el coraje de romper esquemas, que van desde el género hasta el idioma; gracias por ofrecer y participar de estos espacios de colaboración y fomento de la creatividad.

Hoy celebramos también el 30 aniversario de creación de la Asociación Crítica Canadiense Literaria sobre Escritoras Hispanoamericanas (CCLEH), una institución que cumple un rol fundamental en la difusión de las obras de escritoras hispanoamericanas dentro y fuera de Canadá.

Bajo la dirección de nuestra querida Lady Rojas Benavente y con el apoyo de la académica Sophie Lavoie, la Asociación viene brindando voz a las mujeres, empoderándolas e impulsándolas a seguir creando. Agradezco a Lady y Sophie, por su profesionalismo, ánimo y espíritu de comunidad; valores que han impulsado y consolidado esta alianza internacional.

De manera muy particular quiero agradecer a Lady y Sophie por ser aliadas estratégicas en la promoción de la cultura peruana aquí en Canadá, gracias por su apoyo y compromiso para llevar a cabo iniciativas culturales que hemos emprendido desde la Embajada del Perú a mi cargo.

Lady ha sido una persona clave para la participación del Perú en las dos últimas ediciones de la Feria Iberoamericana del Libro en Canadá; además ha participado como ponente en los Diálogos Internacionales Copé que organiza el Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú. Sophie ha hecho posible la realización del primer “Ciclo de cine peruano” en la ciudad de Fredericton en Nuevo Brunswick, con la proyección de cuatro largometrajes nacionales. Y este año realizaremos su segunda edición.

Para concluir, quiero reiterar mi agradecimiento a todos los presentes por su dedicación y felicitarlos por su pasión por la literatura. Su trabajo y esfuerzo no solo enriquecen nuestras vidas, sino que también fortalecen el tejido cultural de Canadá y de nuestras comunidades hispanas. Celebremos juntos estos logros y sigamos promoviendo y apoyando a nuestras talentosas escritoras.

Muchas gracias.